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Protokoll der Sitzung 
des PGR St. Elisabeth 

Datum Beginn Ende Ort Protokoll 

21.08.2024 19:30 22:00 St. Josef Hartmut Körbs 

 
anwesend 
Pfarrer Coffi Regis Akakpo, Kerstin Heeke, Jutta von Heine, Nadine Frühauf, Jutta Beitz, Susanne Haverkamp, 
Nadja Holdmann, , Monika Diessel, Sigrid Höwekenmeier, Hartmut Körbs, Christopher Steinke, Paul 
Stührenberg, Carla Weidmann, Karlheinz Aehlen, Ilka Elixmann, Carolin Kormann, Marion Lauxtermann, 
Stefanie Plogmann, Moritz Janssen 
entschuldigt  
Elena Mathes, Miroslava Petrova Matkovic, Linus Otten, Pater Vijay, Christine Derks,  
Gäste 

Renate Rickelmann-Osterfeld und Martina Schröter 

 
TOP  

1 Begrüßung und geistlicher Impuls 

 Susanne Haverkamp, nächster Impuls Monika Diessel 
Kurze Vorstellungsrunde der PGR Mitglieder. 

2 Verabschiedung des Protokolls vom 15.05.2024 

 Protokoll vom 15.05.2024 einstimmig angenommen. 

3 Trauerkaffee (Renate Rickelmann-Osterfeld und Martina Schröter) 

 Kurze Einführung in die Historie seit 2021. Das Team fühlt sich im Auftrag der Gemeinde 
tätig, was durch den PGR bekräftigt wird. 
Auch wenn es gefühlt ruhiger ist, ist das Team aktiv. Ein Gesprächsnachmittag pro Monat 
von November bis Mai/Juni. Es gab immer wieder wechselnde Unterstützung und aktuell 
sind wieder drei Frauen im Team, aber es wird gerne weitere Unterstützung gesucht.  
Ort ist nun die Pizzeria „La Sicila“ in Hellern am Hörner Weg, da gibt es einen guten Raum. 
Team und Teilnehmer gerne über runde Tische kommunizieren. Nächster Termin am 
16.11.2024 um 15 Uhr. 

4 Faire Gemeinde 

 Jutta Beitz hat im Nachgang unserer Sitzung mit Dirk Steinmeyer von der Süd Nord Beratung 
gesprochen und ihm die gestern aufgetauchte Frage, ob jeder Kirchstandort eigene 5 
Kriterien auswählen kann, gestellt.  
Das ist möglich. Jeder Kirchstandort muss dann eine eigene Selbstverpflichtung ausfüllen.  
Ich habe auch noch mal zu der Schwierigkeit nachgefragt, faire und Bioprodukte bei 
Verköstigungen anzubringen (Stichwort "Der faire Kaffee schmeckt uns nicht..."). Man muss 
bei einer Verköstigung nur mindestens 2 faire bzw. Bioprodukte vorhalten. Das können auch 
die Biobutter, der regionale Honig, die Würstchen vom örtlichen Fleischer oder der 
Rohrzucker aus dem Weltladen sein.  
Da die Frist der neuen Selbstverpflichtung der 30. Juni 2024 ist, hat Jutta Beitz um eine 
Fristverlängerung bis zum 31. Oktober 2024 gebeten.  
 

http://www.st-elisabeth-osnabrueck.de/


Themen bitte in die Runden Tischen geben, Kriterien bekannt machen (siehe Anlage). Runde 
Tische melden die Kriterien je Kirchort zurück. Beschluss dann im Umlaufverfahren, um Frist 
31. Oktober. In welchem Umfang müssen die Kriterien benannt werden.  
Jutta und Hartmut stellen den Antrag zur Zertifizierung nach Ergebnis der runden Tische. 

5 Berichte aus den Ausschüssen 

 Liturgieausschuss - trifft sich erst am 18.09.2024 um 19:00 Uhr, Thema Kinder- und 
Jugendgottesdienst in Wiho ist noch nicht richtig gelöst. 
 
Jugend - sucht nach den geballten Terminen durch die frühen Sommerferien einen neuen 
Termin gemeinsam mit Pater Vijay. 
Zeltlager waren erfolgreich und es gab positive Rückmeldungen. Das Gallier-Camp musste 
aufgrund Unwetters einen Tag eher abbrechen, was der Stimmung jedoch keinen Abbruch 
tat.  
Planung eines Messdienerausflugs für 2025. 
 

Öffentlichkeitsausschuss - hat sich mehrfach getroffen. Instagram ist nun online       
Wünsche und berichtenswertes gerne an das Pfarrbüro schicken. Es darf ruhig „aus dem 
Leben sein“. 
Zu den Gemeindeversammlungen und runden Tischen wird es Berichte geben. Gerne 
bekannt machen. Posts an das Pfarrbüro, einfache Bilder gerne auch an Christopher Steinke. 
 
AG PGR – Gottesdienstordnung für das Jahr 2035 in Osnabrück als Vision vorgestellt. Wenig 
Priester, wie sieht das Gottesdienstleben dann aus?  
Wanderung mit Katholikenrat und Bischof Domenicus war gut und alle konnten mit ihm ins 
Gespräch kommen. 
 
Besuchsdienst – Angebot ab 95, keine großen Rückmeldungen, Überlegung, das Alter 
abzusenken. Vorschlag, eine Glückwunschkarte ab 80 zu versenden oder ein Kaffeetrinken zu 
organisieren. 
 
KV – Beschluss für neuen Schaukasten in St. Wiho (neu oder gebraucht). 
 

6 Sachstand Gemeindestrategie und Gemeindeversammlungen 

 Es wurden die Eckpunkte zur Vorbereitung auf die Gemeindeversammlung erläutert.  
Kritisiert wurde im AK Gemeindestrategie, dass das Bistum Osnabrück bislang keine Strategie 
auf Dekanatsebene für das Bistum veröffentlicht hat und dadurch die Strategie von „unten“ 
gestaltet wird. 
 
Es wird ein Arbeitskreis für Umsetzung der Gemeindestrategie gebildet: 
Für den KV:  
Albert Wirp, Michael Plogmann, Uta Wielage, Matthias Funke, Matthias Wiehe und Hartmut 
Burke  
Für den PGR:  
Hartmut Körbs, Susanne Haverkamp, Sigrid Höwekenmeier, Marion Lauxtermann, Nadja 
Holdmann 
Begleitung vom Bistum:  
Sara Pohlmann, Sebastian Strothmann 

7 Anfrage Fam. Diessel zu St. Wiho 



 Monika Diessel schildert die Situation aus ihrer Sicht zum Zustand in St. Wiho. 
 
Frage: Es ist keine Nutzung des Gemeindesaals mehr möglich, gibt es eine Lösung für 
Nutzung Gemeindesaal zu besonderen Anlässen der Gemeinde?  
Antwort: leider nicht, der Umbau im Altbau hat begonnen und der ehemalige Gemeindesaal 
wird nun dauerhaft durch die Kita genutzt. 
 
Frage: Kann der Seiteneingang wieder geöffnet werden und die Sachen woanders gelagert 
werden? 
Antwort: Es gibt aktuell die Entscheidung des KV und die Bewertung der Arbeitssicherheit 
des Bistums, dass es dies zulässig ist. In der Sakristei wurde ein Panikschloss in die Außentür 
eingebaut. 
 
Das Thema wird noch einmal  in den runden Tisch St. Wiho aufgenommen und dort 
kommuniziert, damit diese Entscheidung transparent für die Gemeindemitglieder in St. Wiho 
ist.  

8 Verschiedenes 

 - Ökumenisch ökologische Wanderung zum Tag der Schöpfung am 31.08.2024 (siehe 
Anlage) 

- Einführung neuer Bischof 
- Bistumsapp kann auch durch Gremienmitglieder genutzt werden. Kerstin Heeke 

sendet dazu eine Rundmail an die Gremienmitglieder.  
- Kerstin Heeke und Hartmut Körbs sprechen noch einmal zur Nutzung der own-Cloud 

für den PGR 
- Vorschlag Pfarrer Coffi, ein Ehrenamtsfest durchzuführen, jährlich oder alle zwei 

Jahre. Pfarrer Coffi stimmt sich im Pastoralteam dazu ab. 
- Info, dass der Klavierraum und der Eltern/Kind – Raum im Gemeindehaus St. 

Elisabeth an die Montessori – Schule vermietet sind.  

 Termine 

 Nächster PGR Vorstand am 29.10.2024 um 19:00 Uhr in St. Elisabeth. Anträge bitte bis dahin 
an den Vorstand senden.  
 
Nächste PGR Sitzung am 13.11.2024 um 19:30 Uhr in St. Elisabeth  
Karl-Heinz Aehlen bittet um eine Regelung für die Termine, die abwechselnd Di, Mi, Do 
nutzen. Wird nach dem September Termin bei der Planung möglichst berücksichtigt. 
 
Konzert am 21.09. in St. Elisabeth um 17:00 Uhr Chor aus Afrika, Eintritt frei, gerne Spende. 

 
Für das Protokoll 
Hartmut Körbs 
 


